

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## La Presidenta Barcina destaca la contribución del TSJN a la construcción de la realidad política y social actual

*Ha resaltado además la “eficacia y profesionalidad” de la Justicia navarra, en el 25º aniversario de la creación del máximo órgano judicial de la Comunidad Foral*

Viernes, 23 de mayo de 2014

La Presidenta de Navarra, Yolanda Barcina, ha destacado la contribución del [Tribunal Superior de Justicia de Navarra](#) (TSJN) a la construcción de la realidad política y social actual, durante la [intervención](#) que ha realizado en el acto de conmemoración del 25º aniversario de la creación del máximo órgano judicial de la Comunidad Foral.



La Presidenta Barcina interviene en el acto conmemorativo del 25º aniversario del TSJN.

Ante más de un centenar de asistentes, entre los que se encontraban representantes de instancias judiciales, políticas, académicas y militares de Navarra, Yolanda Barcina ha señalado que los Tribunales Superiores de Justicia se han erigido en “elementos fundamentales en nuestro estado actual, tanto de país como de sociedad” con la aplicación e interpretación de la normativa.

Por ello, les ha agradecido que con su trabajo hayan contribuido a que España y Navarra sean “realidades democráticas avanzadas y sociedades donde el imperio de la ley y el derecho sean expresión de voluntad popular”.

Refiriéndose a la Comunidad Foral, la Presidenta ha resaltado la “eficacia y profesionalidad” de la Justicia navarra. Según el último informe del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ), correspondiente al año 2013, los juzgados y tribunales navarros mantienen la tasa de asuntos pendientes más baja de España, así como la menor tasa de congestión de los procedimientos.

En cualquier caso, ha indicado que la Justicia debe dotar a sus estructuras de una “mayor flexibilidad y agilidad”, así como de una “mayor descentralización” en las decisiones menores, como la gestión del personal. “Todo ello -ha matizado- con el aval de nuestra lealtad y eficiencia demostrada”.

## **Acto conmemorativo**

El acto, celebrado en el Palacio de Justicia de Pamplona, ha tenido por objeto conmemorar el 25º aniversario de la creación de los 17 Tribunales Superiores de Justicia de toda España el 23 de mayo de 1989, y ha contado con la participación de los máximos representantes de Navarra.

La ceremonia ha comenzado con una conferencia a cargo del magistrado del Tribunal Constitucional, Juan Antonio Xiol, titulada “El poder judicial en el estado compuesto: experiencias y perspectivas”.

Posteriormente han intervenido el secretario de gobierno del TSJN, Francisco Javier Isasi; el fiscal superior de la Comunidad Foral, José Antonio Sánchez; los expresidentes del TSJN, Rafael Ruiz de la Cuesta y Juan Manuel Fernández, este último actualmente vocal del Consejo General del Poder Judicial; y la Presidenta de Navarra, Yolanda Barcina. La sesión ha sido clausurada por el presidente en funciones del TSJN, Víctor Cubero.

A lo largo de la semana, se han organizado visitas guiadas en las que los asistentes han podido conocer las principales estancias del Palacio de Justicia de Pamplona: los calabozos, la sala de identificación de los detenidos, la sala de vistas donde se celebran los principales juicios, la estancia donde delibera el jurado, la oficina de prensa, etc.

El TSJN, con sede en Pamplona, es el máximo órgano judicial en el ámbito territorial de Navarra, sin perjuicio de la jurisdicción que corresponde al Tribunal Supremo y al Tribunal Constitucional, y está integrada en la estructura general del Poder Judicial único del Estado.

**Pie de foto (de izda. a dcha.):** José Antonio Sánchez, Juan Manuel Fernández, Víctor Cubero, Yolanda Barcina, Juan Antonio Xiol y Joaquín Galve.